

Premios de gestión y evaluación en salud dirigidos a personas e instituciones públicas y privadas

El Congreso de los Diputados acoge la ceremonia de entrega de los galardones correspondientes a la 21.ª edición de los Premios Profesor Barea 2023 de la Fundación Signo

- En la vigésimo primera edición de estos tradicionales premios del sector sanitario, en torno a 80 personas se reunieron en la sala Ernest Lluch del Congreso de los Diputados de Madrid para conocer los proyectos ganadores.
- Un total de 11 trabajos fueron galardonados, con la entrega de un premio y uno o dos accésits por cada una de las cinco modalidades.

11 de octubre de 2023. El 9 de octubre el Congreso de los Diputados acogía, un año más, la ceremonia de entrega de los galardones correspondientes a la 21.ª edición de los Premios Profesor Barea 2023 convocados por Fundación Signo, dirigidos a proyectos inéditos o experiencias novedosas de personas e instituciones (públicas y privadas) que contribuyan a mejorar los procesos de gestión y evaluación en el ámbito de la salud. Estos premios se otorgan en cinco categorías, entre las que, en esta ocasión, se incluye una novedad: *Impacto medioambiental de los centros sanitarios*, para trabajos destinados a gestionar y disminuir el impacto medioambiental de las actividades sanitarias. De entre los 105 trabajos recibidos en esta edición, se han otorgado 5 premios y 6 accésits que habían sido previamente evaluados por parte de un jurado de alto nivel.



Dña. Carmen Pérez Romero, Dña. Rosa Bermejo Pareja, D. Josep Pomar Reynés, D. Diego Falcón, D. José Ignacio Echániz Salgado, Dña. Mercedes Alfaro Latorre y D. Joan Carles March Cerdà, acompañados por los representantes de las instituciones finalistas de esta edición.

La tarde del 9 de octubre de 2023 la Sala Ernest Lluch del Congreso de los Diputados de Madrid se convertía, una vez más, en el escenario de la entrega de los Premios Profesor Barea de

gestión sanitaria, referentes en el sector salud y nacidos en 2002 como homenaje al Profesor José Barea Tejeiro, conocido economista y catedrático español. Con esta edición se cumple el vigésimo primer aniversario de unos premios con una larga y consolidada trayectoria, organizados cada año por Fundación Signo de la mano de **Dña. Carmen Pérez Romero** –miembro del patronato de la fundación y profesora de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP)– y **Dña. Rosa Bermejo Pareja** –miembro del patronato de la fundación–.

Entre los presentes se encontraban profesionales de la gestión de centros y servicios sanitarios, así como personas expertas en distintas disciplinas (economía, derecho, ciencias sociales, etc.). Los representantes de las instituciones cuyos trabajos habían sido nominados acudieron al acto de entrega de galardones acompañados por sus compañeros de equipo, familiares y amigos. Todos ellos atendían expectantes al acto que daba comienzo con una mesa inaugural encabezada por la presidenta del Congreso de los Diputados, **Dña. Francina Armengol**, quien ofreció un discurso de bienvenida. En este, felicitó a Fundación Signo por “la organización de estos prestigiosos premios” y por la incorporación de la nueva modalidad destinada a la gestión y disminución del impacto medioambiental de las actividades sanitarias: “es absolutamente necesario que la conciencia y la lucha contra el cambio climático atraviese todas nuestras acciones, porque sin ellas, sin duda, no tendremos futuro”, afirmó.

A continuación, tomaba la palabra el presidente de fundación Signo, **D. Josep Pomar Reynés**, para presentar la 21.ª edición de los Premios Profesor Barea 2023. Es su discurso destacó los 105 trabajos presentados por parte de profesionales de diversas instituciones sanitarias, lo que refleja, con sus propias palabras, “el dinamismo y la inquietud transformadora que persiste en la base de nuestro sistema sanitario y, muy en particular, en lo que venimos llamando microgestión o gestión pública”. También explicó que todos los trabajos nominados son “iniciativas y proyectos ya implantados en los centros asistenciales y que aportan soluciones o aspectos de mejora que se reflejan en un impacto importante en los resultados”. El presidente de Fundación Signo finalizó su intervención con agradecimientos a profesionales, evaluadores, directores técnicos y miembros del jurado, entre quienes se encuentran personalidades destacadas en el ámbito sanitario, como **Dña. Margarita Alfonso Jaén** –secretaria general de Fenin–, **D. Manel del Castillo Rey** –director gerente del Hospital Sant Joan de Déu Barcelona– y **D. Joan Carles March Cerdà** –Profesor en Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP).

Ante un auditorio lleno de profesionales procedentes de distintas comunidades autónomas, los representantes de los trabajos finalistas presentaron sus proyectos e iniciativas, tras lo cual se leyó el acta que daba paso a la entrega de los galardones en cada una de las cinco categorías. Los Premios Profesor Barea 2023, en su 21.ª edición, son los siguientes.

Modalidad 1. Transformación de procesos y progreso tecnológico

Proyectos y experiencias relacionados con la transformación de procesos, asistenciales y no asistenciales, mediante la implantación exitosa de nuevas tecnologías o el buen uso de estas, que aporten una mejora relevante de la calidad y de la eficiencia.

Premio. *Implantación de un programa territorial de atención integrada y transicional para la insuficiencia cardíaca comunitaria en el Área de la Gerencia Territorial Metropolitana Sur del Instituto Catalán de la Salud* (Gerencia Territorial Metropolitana Sur). Presentó el trabajo y recogió el galardón **D. Josep Comín Colet**, director del Programa Territorial de Atención Integrada a la Insuficiencia Cardíaca Comunitaria de la Gerencia Metropolitana Sur del Instituto Catalán de la Salud.

Accésit. *Implementación de un algoritmo para la identificación automatizada de catéteres venosos periféricos retirables* (Hospital Universitario Son Espases, Palma de Mallorca). Presentó

el trabajo y recogió el galardón **D. Francisco Fanjul Losa**, subdirector médico del Hospital Universitario Son Espases.

Modalidad 2. Evaluación de resultados en el sector salud

Proyectos y experiencias relacionados con la utilización de los resultados en la práctica diaria, el diseño de sistemas que permitan evaluar los resultados del sector desde una perspectiva integral, incorporando evaluaciones de ganancias en salud y mejora de la eficiencia en el uso de los recursos.

Premio. *Programa “Mi Calidad de Vida” para pacientes con cáncer de mama* (OSI Ezkerraldea Enkarterri Cruces). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Patricia Cobos Baena**, médico adjunto en el Hospital Universitario Cruces.

Accésit. *Modelo PROM Son Espases: desarrollo y resultados* (Hospital Universitario Son Espases, Palma de Mallorca). Presentó el trabajo y recogió el galardón **D. Luis Alegre Latorre**, director de Innovación y Proyectos del Hospital Universitario Son Espases.

Modalidad 3. Desarrollo profesional para la mejora de la atención sanitaria

Proyectos y experiencias centrados en cambios organizacionales o relacionales dentro de los equipos, que deriven en mejoras asistenciales, retención de talento o mayor satisfacción e implicación de los profesionales de centros y servicios sanitarios y sociales.

Premio. *Integración de la simulación clínica en la formación en ecografía de médicos de familia y de urgencias en el sistema sanitario público de Andalucía* (Servicio Andaluz de Salud). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Margarita Algaba Montes**, facultativo en UGC Urgencias del Hospital Valme (Sevilla).

Accésit. *Transformación de la Atención Primaria desde la reflexión y participación de los profesionales* (Instituto Catalán de la Salud). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Coral Fernández Solana**, directora de Atención Primaria en Gerencia Metrosur del Instituto Catalán de la Salud.

Modalidad 4. Experiencia del paciente

Proyectos que incorporan la experiencia del paciente, su perspectiva en la medición de resultados o su participación activa como elemento de mejora en la atención sanitaria y social.

Premio. *La incorporación del paciente como motor de cambio de la cultura en la gerencia asistencial de Atención Primaria de Madrid* (Gerencia Asistencial de Atención Primaria). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Puri Magán Tapia**, de la Gerencia Asistencial de Atención Primaria del Servicio Madrileño de Salud (SERMAS).

Accésit. *Experiencia del paciente con enfermedad inflamatoria intestinal. El viaje de su vida que redefine la asistencia sanitaria* (Unidad Acreditada de Enfermedad Inflamatoria Intestinal, Servicio de Digestivo del Complejo Asistencial Universitario de León). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Mónica Sierra Ausín**, responsable de la Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal del Complejo Asistencial Universitario de León.

Modalidad 5. Impacto medioambiental de los centros sanitarios

Iniciativas y proyectos alineados con los objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030, dirigidos a disminuir el impacto medioambiental de las actividades sanitarias (eficiencia energética, compra verde, reducción de emisiones, tratamiento de residuos sanitarios, etc.).

Premio. *Programa MAS+. Medio Ambiente y Salud* (Hospital Universitario Fundación Jiménez Díaz). Presentó el trabajo y recogió el galardón **D. Felipe Villar Álvarez**, coordinador del Programa MAS+ del Hospital Universitario Fundación Jiménez Díaz.

Accésit 1. *Estrategia Salud Zer0 emisiones netas 2030 del Servicio Canario de la Salud* (Servicio Canario de Salud). Presentó el trabajo y recogió el galardón **D. Conrado Jesús Domínguez Trujillo**, puesto singularizado del Servicio Canario de Salud.

Accésit 2. *Cambios en la gestión de efluentes de laboratorio: disminución de la huella de carbono del tratamiento de los residuos peligrosos líquidos (aguas de laboratorio) mediante tecnología basada en la evaporación* (Hospital Universitario Ramón y Cajal). Presentó el trabajo y recogió el galardón **Dña. Itziar Igartua Pascual**, técnico de la Unidad de Gestión Ambiental del Hospital Universitario Ramón y Cajal, en la Subdirección de Servicios Generales y Gestión Medioambiental.

Tras la entrega de galardones, **D. Josep Pomar Reynés** –presidente de Fundación Signo– cerraba el acto con un breve discurso de clausura y, a continuación, los asistentes disfrutaron de un cóctel de celebración en el que tuvieron la oportunidad de compartir impresiones e ideas sobre los proyectos presentados y conocer a otros profesionales del sector.

Toda la información de la 21.ª edición de los Premios Profesor Barea 2023 (trabajos premiados, autores, instituciones participantes, etc.) y la galería fotográfica de la ceremonia de entrega estarán disponibles próximamente en [nuestra web](#).

Carolina Callejo Lavado
Responsable de comunicación
Fundación Signo
prensa@fundacionsigno.com

Sobre la fundación Signo

Fundación Signo es una entidad privada sin ánimo de lucro, creada en 1999 con la finalidad de fomentar proyectos de gestión sanitaria y promover desde una óptica multidisciplinaria la cultura de la innovación y la eficiencia en los servicios sanitarios. La fundación integra desde una visión multidisciplinaria a los diferentes profesionales que cooperan en la mejora de los servicios sanitarios. Para el alcance de estas metas, con rigor y neutralidad, se rige por los valores del respeto a los derechos de las personas y de la sociedad, la independencia, la honestidad y el trabajo colaborativo. Tiene el compromiso de hacer llegar a los profesionales y a la sociedad las herramientas necesarias para evaluar y mejorar la gestión sanitaria, estableciendo convenios de colaboración con diferentes instituciones para lograr este objetivo.

Información y contacto



www.fundacionsigno.com



[@fundacionsigno](https://twitter.com/fundacionsigno)



[Fundación Signo](https://www.facebook.com/FundacionSigno)



[Fundación Signo](https://www.linkedin.com/company/fundacion-signo)

Hashtag del evento en redes sociales

#PremiosProfesorBarea